
И дать ему такой шанс могут люди с до-
брым сердцем. Откликнитесь на
страшную беду, пришедшую в семью

москвичей Тамары и Михаила Заговеевых.
Чтобы не умер их единственный 16-летний
сын Алексей, который находится сейчас в
Республиканской детской клинической боль-
нице, на лекарства срочно нужны деньги, ко-
торых у родителей нет.

В августе прошлого года врачи поставили
Алеше диагноз - лейкоз. После химиотера-
пии, уничтожающей раковые клетки, его лег-
кие покрылись грибком и перестали рабо-
тать. Врачам удалось вывести мальчика из
комы. Алексей - спортсмен, у него сильная
воля, он изо всех сил старается помочь док-
торам и родителям. Но грибок - побочное
действие химиотерапии - продолжает душить
его. Все чаще случаются приступы, во время
которых мальчик кричит от боли и страха
умереть.

Мама Алеши постоянно рядом с ним. По-
черневший от горя папа - проходчик «Строй-
мехсервиса» Метростроя - после каждой

смены спешит к сыну в больницу. Для спасе-
ния Алеши срочно нужно 20 флаконов «Кон-
сидоса», чтобы победить грибок. Один фла-
кон стоит 600 долларов. Родители уже прода-
ли все, что у них было, включая любимый
Алешин компьютер. Кадровому работнику,
прекрасному семьянину помогло предпри-
ятие «Строймехсервис», перечислив на его
расчетный счет сто тысяч рублей. Собирают
деньги коллеги по работе на стройучастках.
Но этого катастрофически мало. Меж тем в
борьбе за жизнь мальчика все решают сего-
дня часы. Если врачам удастся очистить лег-
кие, Алексею сделают операцию по пересад-
ке костного мозга, и он будет жить.

Все, кто может помочь, откликнитесь, по-
могите спасти Алешу. Деньги вы можете пе-
речислить на расчетный счет Михаила Але-
ксеевича Заговеева в Царицынском отде-
лении Сбербанка г. Москвы. Сообщаем
расчетный счет: Царицынское ОСБ 7978,
ИНН 7707083893, КПП 774401001,
р/с 42301810538062018500.

Берта БУХАРИНА

20
ПОМОГИТЕ СЕМЬЕ ЗАГОВЕЕВЫХ:
НА ЛЕКАРСТВА ДЛЯ СЫНА
НУЖНЫ ДЕНЬГИ, КОТОРЫХ 
У РОДИТЕЛЕЙ НЕТ

Будем здоровы!

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 40 (98), 20 - 26 октября 2004

Но наука, как говорится, не стоит
на месте. В 1997 году страницы
газет запестрели рекламой кор-

рекции зрения. Тысячи людей устре-
мились в приемные глазных клиник,
практикующих эту методику. Собст-
венно, вначале методик было две -
ФРК и LASIK, но в последние годы к
ним прибавились РЭИК и
SUPERLASIK. Суть их - создание «сво-
ей» линзы в слабовидящем глазу. Эта
линза «выпекается» лазером на рого-
вице. И, как утверждается, неудачных
операций всего лишь 3 процента от
общего числа.

Метод ФРК (фоторефракционной
кератомии) - наиболее старый и прове-
ренный, хотя и менее совершенный.
Энергия лазера как бы сдувает клетки с
поверхности роговицы, делая ее тонь-
ше на несколько микрон, в результате
чего она становится более плоской.
Этот метод в разы дешевле остальных,
но слишком болезнен и характерен
длительным восстановительным пери-
одом (до 2-3 недель и месяца).

Технология LASIK - современнее,
совершеннее, но и обходится дороже
для пациентов. Эпителий роговицы
сначала как бы срезают специальным
инструментом. На открывшуюся внут-
реннюю часть роговицы воздействуют
лазером, после чего эпителий («лос-
куток») возвращают на место, где он и
приживается. Операция укладывается
в несколько минут. А в нормальный

ритм жизни можно входить уже через
7-10 дней.

Медотика РЭИК (рефракционно-
корригирующая эксимерлазерная ке-
раэктомия) - ноу-хау одной известной
московской клиники. Как говорится в
рекламе, она в 10 раз безопаснее, чем
LASIK. Но и гораздо дороже. Впрочем,
конкуренты, которые, как известно, не
дремлют, считают, что и ее безопас-
ность сильно преувеличена.

И, наконец, SUPERLASIK - техноло-
гия, разработанная одной из питер-
ских клиник совместно с японской
корпорацией, специализирующейся на
эксимерных лазерах. В этом случае
используется новейшая лазерная ус-
тановка, благодаря которой зрение

пациента может стать стопроцентным
(фантастика!). Впрочем, информацию
об этом ноу-хау я почерпнул на сайте
самого этого центра.

Теперь попробуем выбрать клинику.
Их масса - центры Федорова, «Доктор
Визус», «Новый взгляд», «Эксимер»,
клиника ОАО «Газпром», МЕДИ... Це-
ны - от 10 тысяч рублей до 1,5 тысячи
долларов за око. Где-то стоимость за-
висит от степени близорукости. В од-
ном центре делают надбавку за испра-
вление астигматизма.

Впрочем, и выбор клиники - дело
третье. Куда сложнее решиться на опе-
рацию вообще. Углубляюсь в Интер-
нет, но уже не в специализированные
сайты с гладкими словами рекламы, а

в независимые форумы. Но и здесь в
основном восторженные и ободряю-
щие отзывы бывших пациентов, у ко-
торых зрение исправилось до единицы
или около того. (Не думаю, что все
мнения - происки пиарщиков из отде-
лов рекламы этих самых клиник.)

И как заключительный мощный оп-
тимистический аккорд в пользу лазер-
ной коррекции - информация из США.
Конгресс этой страны принял програм-
му по финансированию лазерной кор-
рекции зрения у солдат американской
армии. Конгрессмены решили, что очки
не только портят внешний вид военно-
го, но являются помехой в бою - могут
разбиться в самый неподходящий мо-
мент, помешать надеть противогаз...
Налогоплательщики за контактную кор-
рекцию зрения всей штатовской армии
заплатили 15 миллионов долларов.

Ну как после этого не побежишь и
не ляжешь под лазер?! Однако зуд со-
мнения и тут не утихает. И я стал вы-
искивать в Интернете «сведения поро-
чащие». Их оказалось немного, но я
нашел.

«Моя приятельница в клинике...
оперировалась (коррекция близоруко-
сти). Но у нее почему-то до сих пор
(прошло 3 года) сосуды в глазах очень
видно... Как будто это конъюнктивит в
легкой форме или не выспалась».

«Сама я делала операцию в клинике
и вполне удачно. Но некоторым людям
повезло меньше. Много осложнений,
иногда зрение после операции остает-
ся на прежнем уровне и даже ухудша-
ется. У одного парня было 11 диоп-
трий, стало - 14. Его готовят уже к
третьей операции».

«Лазерная коррекция - технология
новая. Что будет со зрением людей,
которые сделали эту операцию, лет
через 10 - неизвестно».

«Настораживает то, что в Японии -
стране, где, по статистике, больше
всего в мире близоруких людей и про-
изводится большая часть офтальмо-
логического оборудования, лазерную
коррекцию делают очень немногие».

По сообщению журнала «Ophthal-
mology», эксперты Американской ака-
демии офтальмологии пришли к вы-
воду, что лазерная коррекция зрения
методом LASIK подходит далеко не
всем, а лишь при слабой и средней
степенях близорукости и астигматиз-
ма. При выраженных нарушениях ре-
зультаты неоднозначны. Кроме того,
как и любому оперативному вмеша-
тельству, этой операции свойственны
осложнения, вплоть до потери зрения.
Хотя такие случаи и единичны. Гораз-
до чаще после операции LASIK паци-
енты жалуются на сухость глаз,
«вспышки» перед глазами.

Не исключено, что в критике лазер-
ной коррекции сказывается и фактор
конкурентной борьбы. Ведь такая про-
цедура отбивает клиентуру у продав-
цов и производителей очков и кон-
тактных линз. Впрочем, сами клиники,
предлагающие услуги лазерной кор-
рекции, по уровню доходности зани-
мают сегодня третье место среди ме-
дицинских учреждений (после стома-
тологии и пластической хирургии). За-
то, как отмечают участники этого рын-
ка, чтобы открыть хорошую офталь-
мологическую клинику, требуются не
столь большие, как в стоматологии
или эстетической медицине, инвести-
ции. Здесь самое дешевое оборудова-
ние - около 800-900 долларов (в три -
пять раз дешевле, чем в указанных об-
ластях). А вот вложения окупаются не
так быстро, как в европейских стра-
нах. На рентабельность этого бизнеса
в России влияет сугубо психологиче-
ский фактор: у населения высокий по-
рог страха перед лазерной коррекци-
ей. Храбрые отечественные пациенты
уже прооперировались, а остальные
до сих пор считают, что очки и кон-
тактные линзы - более надежный спо-
соб решения проблемы.

Видимо, к этим остальным пока
принадлежу и я. Только с той оговор-
кой, что очки и контактные линзы то-
же не считаю надежным способом.

Андрей ПОЛЫНСКИЙ

ВИДИТ ОКО, 
ДА ЛАЗЕР НЕЙМЕТ

Признаюсь, я давно хо-
тел избавиться от оч-
ков. Еще после армии
собирался делать опе-
рацию по методу Федо-
рова - кератомию, или
в простонародье - «на-
сечки». Но врач-оку-
лист в поликлинике ме-
ня отговорила: много
случаев послеопера-
ционных осложнений,
да и нельзя ничего тя-
желого поднимать.

АЛЕША ДОЛЖЕН ВЫЖИТЬ!

Однако главный санитарный
врач Москвы Николай Фи-
латов не склонен драмати-

зировать ситуацию. «У нас нет
оснований считать, что этот год
будет отличаться от предыдуще-
го в худшую сторону, - сказал он.
- По иммунному обследованию
появления каких-то новых виру-
сов не отмечено. На основании
анализа эпидемиологической

ситуации и данных лаборатор-
ных исследований можно с
большой степенью вероятности
предположить, что в Москве
эпидемический подъем заболе-
ваемости в сезон 2004-2005 года
будет средней степени интенсив-
ности, связанный с циркуляцией,
в первую очередь, вирусов груп-
пы А и В. Вместе с тем специали-
сты не исключают появление ви-

руса гриппа, иммунитета к кото-
рому у людей еще нет. В России
уже создан штаб, в который во-
шли и специалисты Госсанэпид-
надзора. Разрабатывается про-
грамма противодействия новому
вирусу гриппа. В целом же сани-
тарно-эпидемиологическую об-
становку в городе медики оцени-
вают как стабильную. Появились
тенденции снижения заболевае-
мости острыми кишечными ин-
фекциями, острыми вирусными
гепатитами А и В. За январь -
июль 2004 года на 39,3 процента
снизились показатели заболева-
емости минингококковой инфек-
цией. Уменьшилось число забо-
левших корью. За этот период
зарегистрировано 285 случаев,
что на 31,4 процента меньше,
чем за аналогичный период про-
шлого года.

Ольга МИХАЙЛОВА

С наступлением холодов возникают и раз-
говоры о том, что Москве грозит страшная
эпидемия гриппа. 

«А» и «Б» ВНОВЬ 
НАС ПОСЕТЯТ
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